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El crecimiento del sector cosmético viene presen-
tando datos muy positivos en los últimos años a pesar 
del panorama económico, con un incremento conti-
nuado del IPC y de los tipos de interés. ¿A qué cree 
que se debe la buena salud del sector?
La salud del sector cosmético se basa, por un lado, en la 
inversión que realizan las empresas en I+D+i, una inver-
sión que se ha mantenido constante en el tiempo. Antes 
de la puesta en mercado de un producto cosmético, su 
fórmula ha sido sometida a un proceso de investigación 
y a la realización de una serie de estudios físico-químicos, 
microbiológicos, de seguridad y eficacia para el cumpli-
miento de la reglamentación cosmética y la idoneidad 
para el consumidor. Por otro lado, se trata de un sector 

reconocido internacionalmente y que es líder en exporta-
ción. Según datos de Stanpa, España se sitúa en el ranking 
de los 10 mayores exportadores mundiales de productos 
de belleza. Se trata de un sector donde la innovación está 
a la orden del día y todos los productos son elaborados 
con una base científico-técnica.

¿Se observa algún movimiento o comportamiento 
destacable de la demanda?
En los últimos años la demanda del sector cosmético 
tiende con contundencia hacia el desarrollo sostenible, 
busca productos que demuestren el compromiso de la 
marca con un desarrollo capaz de proteger el planeta, 
asegurar la igualdad de oportunidades entre las personas 

“El sector cosmético apuesta por el 
desarrollo sostenible”

El próximo mes de octubre se 
celebra una nueva edición del 
certamen Cosmetorium en la 
Ciudad Condal. Con motivo 
de ésta y otras citas del 
sector, hemos hablado con 
la presidenta de la SEQC, 
Aurora Benaiges. En el cargo 
desde diciembre de 2020, 
Benaiges nos da todos los 
detalles sobre una tendencia 
que, definitivamente, ha 
venido para quedarse: la 
sostenibilidad.
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y contribuir a la prosperidad de todos. Además, el consu-
midor quiere conocer el máximo de información de estos 
productos: cómo funcionan, cómo usarlos de forma efi-
caz y una total transparencia de la información facilitada.

Al hilo de la pregunta anterior, una de las tendencias 
que prosigue su curva ascendente es la demanda de 
extractos vegetales y, en general, de materias primas 
naturales. ¿En qué punto estamos y cuál es el reco-
rrido de esta tendencia?
Continúa en crecimiento la demanda de los activos e 
ingredientes de origen vegetal, y de todos los procesos 
que implican un desarrollo de nuevos componentes que 
están alineados en el concepto de sostenibilidad global, 
centrándose en el ámbito local y de proximidad. El obje-
tivo es conservar la naturaleza, proteger la biodiversidad 
vegetal y los recursos del planeta.

Entre el elenco de nuevos ingredientes y principios 
activos naturales destaca la evolución de las líneas con 
contenido en CBD derivados de cáñamo. ¿Qué propie-
dades se le atribuyen y qué evidencias lo respaldan?
El CBD y sus derivados se han mostrado como una de las 
tendencias en la industria cosmética. Están implicados 
en la homeostasis de la piel, como la función barrera, y 
en su acción sobre los sebocitos, como antioxidante, pro-
tector y acondicionador de la piel. Este potencial como 
ingrediente cosmético ha chocado con la compleja regu-
lación a la que está sujeta esta sustancia.

Desde el 1 de junio del 2023, la Comisión Europea ha abierto 
una convocatoria para obtener datos sobre la seguridad 
del Cannabidiol (CBD) en el marco del Reglamento (CE) 
nº1223/2009 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 
30 de noviembre de 2009, sobre productos cosméticos.

¿Qué otros extractos y primeras materias destacaría, 
que ya estén en el mercado o sobre los que se esté 
investigando?
El esfuerzo que realizan las compañías es dentro del ámbito 
de la sostenibilidad, en la protección y conservación de 
las especies, en procesos de obtención respetuosos con 
el entorno natural y el consumo de agua, favoreciendo 

el entorno local y la salud de las personas. Cada año las 
compañías nos sorprenden con sus lanzamientos en acti-
vos y derivados procedentes del entorno natural.

Parece que fue ayer cuando saltamos del siglo XX al 
XXI, pero vamos hacia el cuarto de siglo transcurrido. 
¿Podría dar unas pinceladas de sus impresiones sobre 
los cambios de la profesión farmacéutica en estos 
años, la época universitaria, la incorporación al mundo 
laboral, las expectativas, los cambios sociales...?
En mi humilde experiencia como farmacéutica, la formación 
universitaria en este campo me ha aportado herramientas 
muy útiles para poder trabajar en un sector tan versátil 
como es el de la cosmética. Se trata de una formación 
multidisciplinaria que aporta conocimientos desde la 
química galénica, pasado por los conocimientos de la 
fisiología humana y botánica, entre otros. Desde hace 
tiempo se ha completado con formación específica en 
los diferentes sectores para su adaptación a los nuevos 
tiempos. Lo que nos va a deparar el futuro no lo sabemos, 
pero las nuevas titulaciones universitarias aportan nuevos 
puntos de vista a este sector tan importante y vital en la 
economía de nuestro país.

Para concluir, cuéntenos cómo van los objetivos mar-
cados por su presidencia y las principales acciones 
acometidas o en proyecto. Y algún adelanto de lo 
que veremos en octubre en Cosmetorium...
El hecho de presidir una sociedad como la Sociedad 
Española de Químicos Cosméticos es un honor por el 
hecho de compartir y divulgar la ciencia cosmética, incre-
mentar la colaboración entre todos los asociados y animar 
a las nuevas generaciones de profesionales a participar 
y hacerse socios de la SEQC.

Realmente el 2023 es un hito para nuestra Sociedad; en 
primer lugar, del 4 al 7 de septiembre tendrá lugar en 
Barcelona el 33°Congreso de la International Federation 
of Societies of Cosmetic Chemists (IFSCC), que nuestra 
sociedad ha organizado y lleva más de 4 años preparando. 
Bajo el lema “Rethinking Beauty Science” (repensando 
la ciencia de la belleza), este congreso internacional reu-
nirá a los principales científicos que trabajan en este 
campo y presentará las novedades más importantes 
en este sector.

Como viene siendo habitual, el Cosmetorium nos va a 
sorprender aportando todas las novedades del sector y 
convirtiéndose en un punto de encuentro ineludible para 
los profesionales del sector de la belleza. Es el trabajo 
continuo de los integrantes del Comité Cosmetorium y 
del Comité Científico que hacen que cada año sea mejor, 
y una oportunidad a la que nadie debería faltar. n

La innovación está a 
 la orden del día y  

todos los productos  
son elaborados con una base 

científico-técnica


